



OBITUARIO
JOSÉ FOLGUERAS MÉNDEZ
(1940 – 2017)

Por tiempo prolongado no participó en los encuentros de la sección de Ciencias Técnicas de la cual era miembro, tenía grave problema de salud, sin embargo siempre estuvo al tanto de las actividades que se desarrollaban, se afligía por no poder estar como era su costumbre de académico activo, en la evaluación de los resultados que optaban por el premio de la Academia de Ciencias de Cuba, por no estar presente en los encuentros de debate científico, en los que prevalecían el rigor y la calidad para la selección de los resultados a aprobar, tampoco pudo participar en los importantes plenos de la academia efectuados en los últimos tiempos, finalmente, nos abandonó físicamente este 13 de abril de 2017.

Graduado de Ingeniero Electricista en Telecomunicaciones, con Maestría en Electrónica del Estado sólido y Doctorado en Ciencias Físico-Matemáticas, desarrolló una bella ruta de servicios en la investigación como Investigador Titular y en la docencia como Profesor Titular, en áreas de conocimientos como la Microelectrónica y la Tecnología Médica, para la industria cubana de equipos médicos. Fue formador de profesores de muchas generaciones de físicos, ingenieros y bioingenieros que han dado frutos inestimables al país.

Tuvo una amplia participación en membresías, son ejemplos la Academia de Ciencias de Cuba de la cual fue Académico Titular desde 2002, la Sociedad Cubana de Bioingeniería donde ocupó el cargo de Vicepresidente desde el año 2005, miembro del *Institute of Electrical and Electronic Engineers IEEE* y *Senior Member of the Engineering in Medicine and Biology Society EMBS*. Fue Director Técnico de la Revista Cubana *Ingeniería Electrónica, Automática y Comunicaciones*, Presidente del Tribunal Nacional Permanente para Grados Científicos en Electrónica y Comunicaciones, entre otras.

Por su desempeño fue merecedor de honores y reconocimientos en los ámbitos laboral, social y científico, en este último se pueden citar la Medalla 30 Aniversario de la Academia de Ciencias de Cuba en 1992, por logros continuados en el desarrollo de la ciencia, la Medalla Carlos Juan Finlay en el 2004, que otorga el Consejo de Estado, el Premio Nacional de Salud 2005, otorgado por el Ministerio de Salud Pública, la Medalla

150 Aniversario de la Academia de Ciencias de Cuba en el 2011, y varios Premios Anuales de la Academia de Ciencias de Cuba.

Folgueras no está ya entre nosotros pero su obra estará siempre presente cada vez que vea la luz un nuevo diseño de equipo médico o se impartan cursos para la formación integral de profesionales en tecnología médica. Llegue a sus familiares, amigos y colegas nuestro más sentido pésame.

Fuente:

Sociedad Cubana de Bioingeniería, en <http://www.sld.cu/obituario/2017/04/15/drc-jose-folgueras-mendez> Abril 17 de 2017. Currículo vitae, José Folgueras Méndez y palabras de despedida de duelo.

Colaboración de:

Dra.C. Ysabel Reyes Ponce.

Coordinadora Sección de Ciencias Técnicas

Academia de Ciencias de Cuba

Presentado: 18 de abril de 2017

Aprobado para publicación: 20 de noviembre de 2017